

校長 池田 秀彦

早いもので暦は12月、師走となり、2学期もあと3週間あまりとなりました。この頃は、気温も10℃を下回る日が多くなり、教室においても暖房が稼働し始めています。また、時折の荒天による強い風の影響で、海岸沿いでは白波が立ち、校庭の木々の根元には、たくさんの落葉がまるで絨毯をしいたように積み重なっています。中島の冬の気配が様々なところで感じられるようになってまいりました。

11月7日の人権同和教育参観では、ご多用の中、多くの保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。6月の授業参観から5か月が経ち、成長したお子様の様子をご覧いただけたことと思います。また、なかよし集会において、人権標語の発表やライブハピドキ通信でメッセージを交換し合った子どもたちは、とても嬉しそうな表情をしていました。PTAの皆様におかれましては、性教育講演会当日の運営のお手伝いから、人権標語のご協力までありがとうございました。さて、今回は、二つの教育活動について紹介いたします。

一つ目は、11月13日に行われた松山市連合音楽会への参加です。多くの学校が6年生、または5・6年生で参加している中、松山市民会館大ホールの舞台に、本校は今年、1年生から6年生までの全校児童で立つことに挑戦しました。中島小学校音楽会でも発表した合唱と合奏ですが、あれからさらに練習を積み重ねて本番に臨みました。最初は大ホールの広さと来場者の多さにとても緊張していた子どもたちでしたが、演奏が終わると会場にとっても大きな拍手が鳴り響き、笑顔で舞台から下りてくることができました。中島っ子だからこそできる、元気のよい、見ている人の心に届くすてきな合唱と合奏でした。演奏後の子どもたちからは、「ステージから見ると、会場に人がいっぱいいるのが見えてとても緊張した」「全身を使ってリズムをとって、見る人にも伝わるような演奏をすることができた」といった満足感にあふれた感想が聞かれました。また、他校の先生方からは、「全校児童が一体になって演奏しているのが、見ていてとても気持ちがよかった」「よく歌いこまれた合唱曲のBelieveは、少ない人数ながら気持ちが伝わってきて思わず涙が出た」と声をかけていただきました。「自分たちの持っている力をたくさんの人の前でも出せる」という大きな経験ができたのではないかと考えています。

二つ目は、交流学校訪問に向けての準備活動です。11月22日に、私は幸運にも石川県での「防災教育」に関する視察で、これまでオンラインで交流を続けてきていた七尾市立中島小学校を訪問する機会を得ました。そこで、その訪問に向けて、今から35年前に愛媛・石川中島町友好少年使節団として参加した経験を持つ保護者の方々に、メッセージ動画作成に協力していただけないか相談を持ち掛けました。すると、皆さん快く承諾していただき、さっそく校長室で昔のアルバムを開いて、当時の様子を伺いながらメッセージを撮らせていただくことができました。そして、訪問当日は、中島小学校後援会から用意していただいた「中島みかん」2箱と、児童からのメッセージ動画とともに、保護者の皆さんからのメッセージも、七尾市立中島小学校の児童と校長先生に無事お渡しすることができました。まだまだ震災の爪痕の残る七尾市でしたが、たくましく生きる子どもたちの笑顔と、校長先生からいただいた「時を越えて気持ちがつながっているのですね」という言葉が強く心に残りました。後援会の皆様、動画作成に参加していただいた保護者の皆様ご協力ありがとうございました。

今後も、子どもたちの豊かな学びや成長につながるように、精いっぱい取り組んでまいります。引き続き、保護者、地域の皆様方のご支援とご協力をお願いいたします。

【12月の行事予定】（変更になる場合がありますので、ご了承ください。）

日	曜	行 事	日	曜	行 事
2	月	県学力診断調査（5年生）～3日 クラブ・委員会反省	17	火	英会話レッスン（5年生） シェイクアウトえひめ 11:00～
3	火	島っ子マラソン大会	24	火	通学班会
4	水	マラソン大会予備日	25	水	第2学期終業式 地区別清掃 冬季休業日（～1/7まで）
5	木	個別懇談	26	木	いじめ0ミーティング
6	金	個別懇談	29	日	学校閉庁日
10	火	いじめ0の日 交流学习 歯磨き巡回指導 島とも集会③	30	月	学校閉庁日
13	金	フォローアップ歯科検診	31	火	学校閉庁日 おおみそか

【1月の行事予定】（変更になる場合がありますので、ご了承ください。）

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	水	元日	17	金	避難訓練（火災）
8	水	第3学期始業式 PTA役員会	20	月	クラブ活動
9	木	通学班会 書き初め大会	24	金	中島っ子わくわく劇場準備
10	金	いじめ0の日 委員会活動	25	土	中島っ子わくわく劇場
12	日	はたちの集い（文化センター）			
13	月	成人の日	27	月	繰替休業日
14	火	身体計測	28	火	給食感謝週間
15	水	なわとび集会			

<中島小学校音楽会>

11月2日（土）に、中島中学校体育館において中学校文化祭・小学校音楽会を開催しました。合奏「アンダー・ザ・シー」合唱「大好きなかじま」と小中合同合唱「Believe」を発表しました。子供たちは少し緊張しながらも、練習の成果を十分に発揮し、会場からたくさん拍手をいただいて、大きな自信を得ることができました。ありがとうございます。



<合奏「アンダー・ザ・シー」>



<合唱「大好きなかじま」>

<人権・同和教育参観日が開催されました！>

11月7日（木）に、人権・同和教育参観日を開催しました。ご参観いただきましてありがとうございました。参観授業では、各学年人権・同和教育の視点に立った授業を公開しました。生命の尊さや友達とのよりよい関係の在り方や異なる意見や立場を尊重し合うことなどをテーマに、友達と意見交換をすることをとおして自分の考えを深めることができました。なかよし集会では、低・中・高学年の代表児童による人権標語発表により、人権意識を高めました。保護者の皆様には、人権標語へのご応募ありがとうございました。来年度もよろしく願いいたします。また「ハピドキ通信」では、日ごろから感じていた友達の頑張りや友達への感謝の気持ちを伝え合いました。講演会では、犯罪防止講演家のなかしまちはる氏を講師に招き、「性教育の在り方」についてお話していただきました。犯罪防止のために「対話・プライベートゾーンのお話・『大好き』を伝える」の3点をお今からでも実践することとして示していただき、参加者の皆様の「性教育」についての捉え直しができるのではないのでしょうか。



<1・2年生「暖かい心で親切に」>



<3・4年生「私の友達じゃがいもさん」>



<5年生「権利の熱気球」>



<6年生「寛容な心」>



<なかよし集会「ハピドキ通信」>



<講演会の様子>

<松山市連合音楽会>

11月13日（水）に松山市連合音楽会に参加しました。高速船と市内電車を乗り継ぎ、松山市民会館に向かいました。絶好の天気にも恵まれ気持ちのよい道中でした。

中島小学校の発表順は午前の部7番目。椿小学校の発表後、ステージ裏に移動し、順番を待ちました。ステージ裏で東雲小学校、垣生小学校の発表を聞き終わると、いよいよ中島小学校の出番。会場の雰囲気にも若干緊張の様子。元気な声で「Believe」を歌い、次に合奏「アンダー・ザ・シー」。リズムに乗って気持ちよく演奏できました。



<合奏「アンダー・ザ・シー」>



<発表スタート！>



<合唱「Believe」>

<みかん持ち寄り運動>

11月14日（木）に、5・6年生が清水果樹園様にお世話になり、キャリア教育の一貫としてみかん収穫作業体験を行いました。この活動で収穫したみかんは、昨年度まで実施していたみかん持ち寄り運動の代わりとして、松山市の各福祉施設に向けて、箱詰め作業を行い、松山市の各施設に送りました。大変好評で、施設からは電話で感謝の気持ちを伝えられたり、メッセージカードを届けられました。中島の温かさや優しさが、多くの方々に広く伝わったよい機会となりました。



<みかん収穫体験の様子>



<みかん収穫体験の様子>



<箱詰め作業の様子>

<ポンジュース工場見学（3・4年生）>

11月22日（金）に3・4年生が社会科学習としてポンジュース工場へ見学に行きました。この見学は日浦小学校・興居島小学校・坂本小学校・五明小学校の3年生との小規模校交流も兼ねて行いました。工場では、ミカンが洗浄されているところや選別されているところを見たり、マイナス30℃の冷凍庫に入ったりしました。見学後にはポンジュースもいただきました。



<マイナス20度を体験>